PONTEILS ET BRESIS

Année 2025, N°22 octobre



Bonjour,

Le Mot du Maire

Le ciel des dernières semaines nous a fait oublier les chaleurs de l'été et les risques inhérents à cette évolution du climat.

Je choisis de revenir sur un sujet déjà évoqué maintes fois pour rappeler à chacun que l'obligation de débroussaillement autour des habitations est la seule manière de protéger les biens et les personnes en cas d'incendie.

Au printemps 2024, l'immense majorité des Ponteillais avaient entrepris des travaux d'ampleur pour se mettre en conformité avec les OLD. Ce travail doit être renouvelé chaque année et, pour certains, étendu à un périmètre plus important. C'est indispensable !!!

J'ai été interpellé à plusieurs reprises cet été pour que les contrôles soient renouvelés et les contrevenants verbalisés. Ce serait sans doute souhaitable dans certaines situations mais les règles sont avant tout faites pour être respectées et non oubliées ou contournées.

Pendant plusieurs mois, le fonctionnement de votre municipalité va être impacté par les travaux d'extension et de rénovation du bâtiment de la mairie. Je remercie mes adjoints et notre secrétaire, Christelle, pour leur engagement afin de maintenir un service de qualité.

Durant cette période et lorsque ce sera nécessaire, les réunions se tiendront à la bibliothèque. Merci aux animateurs de la bibliothèque pour leur compréhension.

Je vous souhaite une bonne lecture et je me tiens à votre disposition Le Maire

Etat civil



MARIAGE

ALDROVANDI Christophe et BOURNEIX Sandrine, le 9 août 2025

Infos Agents Communaux

Le Sénat et l'Assemblée ont voté la loi n° 2025-327 du 11 avril 2025. Celle-ci permet aux communes n'ayant pas encore transféré la compétence eau et assainissement aux communautés de communes de pouvoir décider de la garder. En conséquence nos agents continueront de veiller à la bonne marche et à la qualité de notre réseau d'eau potable. Chose qu'ils ont faite cet été par de nombreuses interventions sur le réseau du Bois de Bertrand, réparation de la canalisation dans le cours d'eau de la Cèze au niveau de Malafosse ainsi que le traitement de quelques fuites. De plus, ils finalisent le raccordement du réseau de Besses et du Bouchet de la Lauze.

Afin d'aider les personnes ne pouvant se rendre à la déchetterie pour leurs plus gros encombrants, les agents passent pratiquement tous les mois les récupérer à leur domicile. Malheureusement quand on voit l'état des points de collectes, certaines personnes n'ont aucun scrupule à laisser leurs déchets par terre à coté des bacs! La déchetterie de Villefort est quand même accessible deux jours par semaine. Mais c'est plus facile, les agents municipaux ramasseront pour eux! C'est inadmissible et irrespectueux..

CCAS

La municipalité tient à honorer les nouveaux nonagénaires de la commune. C'est ainsi que Berthe CHAUZAL de la Granarié a reçu un magnifique bouquet. Le conseil municipal lui souhaite un joyeux anniversaire.

Cette année sera particulière pour l'organisation du traditionnel repas des aînés. Effectivement, le début des travaux de la salle polyvalente va bousculer les habitudes. L'équipe du Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) réfléchit à la possibilité de faire un repas au restaurant ou faire le repas dans la salle des fêtes de Saint André Capcèze. Vous serez informés rapidement de la décision prise.

Il en est de même pour le spectacle de Noël des enfants. L'option de la salle de Saint André Capcèze est la plus plausible. La date de cette fête sera communiquée à tous au plus vite.



Travaux en cours et à venir

Voirie:

Tout le programme, très conséquent, de voirie a été réalisé cet été. Le dernier étant la reprise de la chaussée à l'entrée du Théron.

Télégestion des captages :

L'installation des systèmes de télégestion des captages va débuter prochainement. Ils permettront d'alerter en cas de fuite, de panne ou de défaut de traitement de l'eau. La mesure de la consommation de chaque captage sera suivie mensuellement.





Captage de l'Oultre:

Le branchement reliant le réseau venant du Bois de Bertrand à celui du captage de l'Oultre est opérationnel. Le travail a été confié au Syndicat Départemental d'Energie et d'Equipement de la Lozère (SDEE). Nous pourrons ainsi alimenter les hameaux de Rieusset et Montselgues dans le cas où le captage de la Cèze ne serait plus opérationnel.

Le dossier de protection du captage de la Cèze élaboré par un bureau d'étude, la commune, ABCèze en tenant compte des exigences de l'OFB ainsi que des services de l'état va être déposé dans les prochains jours. Espérons que celui-ci soit enfin accepté et que les caprices de la météo ne gâchent pas nos efforts!

Page 2 PONTEILS ET BRÉSIS INFOS ANNÉE 2025 N° 22

Etat d'avancement des projets

Salle Polyvalente:

Le vendredi 12 septembre s'est tenue la réunion de signature des marchés avec les entreprises retenues.

Il a été convenu d'un calendrier, les travaux devraient débuter dès la mi-octobre.

Compte tenu de l'ampleur des travaux et des nuisances que pourrait subir le secrétariat de Mairie, il a été décidé de le déplacer. En conséquence, à compter du **mardi 07 octobre**, le secrétariat prendra ses quartiers au sein du bureau dans le hangar technique. Le panneau d'affichage, la boîte aux lettres ainsi que le défibrillateur seront également déplacés.

Aménagement cœur de village:

Le chantier de l'amphithéâtre est bien avancé. Romain Pfister et toute son équipe travaillent d'arrache pied afin de terminer avant que la météo ne se gâte. Belle réalisation dans les règles de l'art de construction en pierres sèches. Ce chantier a sollicité beaucoup de réflexions dues aux contraintes de la courbe, du fruit et du parement dans le but d'avoir un rendu harmonieux et résistant. Bravo à toute l'équipe, c'est très réussi.



Maisons des aînés :

Le conseil municipal est désolé de n'avoir pas pu conduire ce projet jusqu'à sa réalisation mais néanmoins nous avons souhaité préparer toute l'étude en espérant que la future municipalité la reprendra.

En conséquence, une demande de devis a été formulée à un bureau d'études et un architecte afin de préparer l'avant-projet sommaire (APS), l'avant-projet définitif (APD), l'autorisation de construire, l'étude d'esquisse et autres études obligatoires.

Action sur la forêt

Le 10 septembre, entre Planzolles et Montselgues, s'est tenue une journée d'information des ingénieurs et techniciens du CNPF de la région Occitanie. Tous les départements de la région étaient représentés.

Cet évènement annuel consistait à mettre en évidence les particularités du territoire cévenol pour la gestion de la forêt privée.

La commune de Ponteils leur a été présentée avec ses particularités de terrain, pourcentage de boisement, morcellement des parcelles, enjeu prévention feu de forêt et actions entreprises depuis le début de mandat. Par la suite tous les participants ont parcouru la forêt sur le secteur du col de Paurous afin de visualiser le travail préparatoire réalisé en vue de la future coupe raisonnée prévue. Toute l'assistance est ensuite aller se restaurer et contempler la magnifique vue devant la mairie. Le pique-nique préparé par « La Pépine » a été apprécié. La journée s'est terminée sur les communes de Concoules et Génolhac qui



souhaitent engager une démarche similaire à celle de Ponteils.

Page 3 PONTEILS ET BRÉSIS INFOS ANNÉE 2025 N° 22

Le Centre Hospitalier de Ponteils en mouvement!

Centre Hospitalier de Ponteils

Un acteur au service de la santé locale

Le Centre Hospitalier de Ponteils poursuit avec engagement sa mission de proximité au cœur des Cévennes. À travers le renforcement de son offre de soins, des projets structurants et des initiatives humaines, l'établissement confirme son rôle de pilier sanitaire pour les habitants du territoire.

Une offre de soins complète et accessible

Le CH de Ponteils propose une palette de services médicaux adaptés aux besoins de la population :

- Médecine générale et soins de réadaptation : prise en charge des pathologies courantes, suivi des patients chroniques, et accompagnement post-hospitalisation via le service de médecine et Réadaptation (SMR). Ses places d'hospitalisation de jour permettent de compléter cette offre dans une logique de virage ambulatoire.
- ♦ Consultations spécialisées : cardiologie, orthopédie, pneumologie, sage-femme, diabétologie, psychiatrie, addictologie, hypnose... Des spécialistes interviennent régulièrement pour éviter aux patients de longs déplacements.
- Imagerie médicale : le service de radiologie du CH permet la réalisation d'examens de type radiographies et a obtenu l'autorisation d'une implantation future de scanner. Ces examens facilitent le diagnostic rapide et évitent des déplacements vers les grands centres hospitaliers.
- Soins non programmés : une équipe médicale disponible du lundi au vendredi de 9 h à 17 h
- ◆ Soins à domicile : le SSIAD permet aux personnes âgées ou dépendantes de recevoir des soins infirmiers chez elles, en toute sécurité.
- Prise en charge des aînés : l'EHPAD et le CANTOU (patient atteint de troubles type Alzheimer) offrent un cadre de vie bienveillant, avec des soins adaptés et des activités régulières.

Vie sociale et initiatives humaines

L'EHPAD a multiplié les animations : musicothérapie, sorties culturelles, rencontres intergénérationnelles avec les écoles. Ces actions renforcent le lien social et le bien-être des résidents.

Le CH a également participé à des forums santé, organisé des journées de santé publique, lien villehôpital, participation à la définition du contrat local de santé et renforcé ses partenariats locaux (Cézarenque – CABA...) avec les professionnels de santé du territoire.

Recrutements et formations

Plusieurs professionnels ont rejoint les équipes ces derniers mois, notamment en médecine et en SMR. Des formations internes ont été menées sur la gestion des urgences, les soins palliatifs et la bientraitance, pour garantir une prise en charge toujours plus humaine et efficace.

La Qualité de Vie et des Conditions de Travail (QVCT) au cœur du CH de Ponteils

Le Centre Hospitalier de Ponteils place la (QVCT) au centre de sa stratégie de développement. Conscient que le bien-être des professionnels de santé est indissociable de la qualité des soins prodigués aux patients, l'établissement a engagé plusieurs actions concrètes ces derniers mois :

Le Centre Hospitalier de Ponteils en mouvement! (suite)

- ♦ Amélioration des espaces de travail : installation de rails « lève malade » aux plafonds, achat de matériel de transfert, réaménagement des offices des EHPAD et CANTOU...;
- Journée QVCT : ateliers, exercices, réflexologie plantaire, Yoga.....;
- Ateliers d'analyse de pratiques professionnelles;
- Modification de roulements de travail dans 2 services sur proposition des agents pour mieux concilier vie personnelle et vie professionnelle.

Cette démarche QVCT vise à créer un environnement de travail serein, stimulant et respectueux, où chaque professionnel peut s'épanouir et contribuer pleinement à la mission de service public.

Des travaux en cours: Un hôpital rénové pour un meilleur accueil

Le Centre Hospitalier de Ponteils a engagé ces derniers mois un vaste programme de rénovation et de sécurisation de ses locaux, avec un objectif clair : améliorer le confort, la sécurité et la qualité d'accueil pour les patients, les résidents et les professionnels.

Un accueil hôtelier renforcé

- Salles de bain communes rénovées : salles de bain plus accessibles, équipements adaptés aux personnes à mobilité réduite.
- rénovation du plateau de consultation et des hall d'attente : salons conviviaux, décoration chaleureuse, environnement plus lumineux (installation de luminaires LED moins énergivore).
- Installation de climatisations réversibles en SMR, EHPAD et CANTOU

Sécurisation des bâtiments

- ◆ Renforcement des accès : contrôle sécurisé des entrées, sécurisation du service SMR Gériatrique, installation de portes automatisées
- Travaux d'accessibilité: rampes et cheminements extérieurs adaptés aux fauteuils roulants, accessibilité au parc depuis le SMR polyvalent

Ces travaux, réalisés avec le soutien des collectivités et des partenaires institutionnels, traduisent la volonté du CH de Ponteils d'offrir un environnement digne, rassurant et fonctionnel à tous ceux qui franchissent ses portes.

Le Centre Hospitalier de Ponteils reste à l'écoute de la population et engagé dans une dynamique d'amélioration continue. Pour suivre son actualité ou prendre rendez-vous, consultez sa page Facebook officielle :

https://www.facebook.com/profile.php?id=61575246838039

Vie associative

Le GAP:

Cette année encore, nous avons réussi à animer notre beau village de Ponteils. Trois grands évènements ont ponctué cet été.

En juillet le traiteur Sindo a régalé les convives avec le porcelet à la broche.



Début août c'était le tour de notre soirée moules frites suivie de la projection du film « Louise Violet » en plein air.

Enfin la traditionnelle fête du 15 août qui a réjoui parents et enfants avec toutes ces animations proposées, loto, concours de pétanque,

jeux pour les petits enfants. Toutes ses animations ont eu le succès attendu, nous remercions toutes les personnes qui y ont participé.

Voici nos prochains rendez-vous soirées belote:

Les vendredis 17 octobre; 14 novembre et 12 décembre dans la salle de Saint André Capcèze.

Nous recrutons des bénévoles pour que notre association perdure et donne encore un peu de vie dans notre village.

Alors n'hésitez pas, rejoignez-nous!!



Une rentrée réussie à l'école Maurice André de Vielvic

La rentrée scolaire s'est déroulée dans une ambiance pleine d'énergie et de bonne humeur à l'école Maurice André de Vielvic! Cette année, 38 élèves, de la maternelle au CM2, ont repris le chemin de l'école, répartis dans trois classes.

L'année démarre sur les chapeaux de roue : l'équipe enseignante a préparé de nombreux projets autour d'un thème passionnant, les sciences. Expériences, découvertes, curiosité... tout est réuni pour stimuler l'imagination des enfants.

Un moment fort les attend : le voyage scolaire à Vulcania ! De la Grande Section au CM2, les élèves partiront explorer les volcans d'Auvergne, une aventure à la fois scientifique, ludique et inoubliable.

Pour que ces projets voient le jour, l'Association des Parents d'Élèves sera au rendez-vous avec plusieurs actions gourmandes et conviviales : ventes de fromage, d'agrumes, de chocolat et de calendriers. Notez déjà deux dates dans vos agendas :

- Dimanche 16 novembre à 14 h 30 : loto à la salle de Saint-André-Capcèze
- Samedi 6 décembre : marché de Noël à Vielvic

Nous comptons sur votre présence pour partager ces moments festifs et soutenir nos élèves. Merci d'avance pour votre enthousiasme et votre générosité!

L'association des Parents d'Elèves de l'école Maurice André de Vielvic





Vie associative (suite)

INFO - La Grange aux Livres

L'équipe de "La Grange Aux Livres" vous informe que les soirées Jeux de société sont fixées au dernier vendredi du mois.

Prochaine soirée : vendredi 31 octobre à 21h00

à la Bibliothèque.

A très bientôt,

l'équipe de "La Grange Aux Livres"

Jours de fête

A l'occasion de la semaine bleue du 6 - 11 octobre, l'association vous propose:

Mardi 7 octobre à 10H, salle du Conseil de surveillance du Centre Hospitalier de Ponteils

dans le cadre du cycle des conférences sur « Les usages et coutumes en Cévennes au début du siècle dernier » nous explorerons le thème du **Vin et des cépages interdits**, avec Marie Lucy DUMAS - Causerie et dégustation.

Les Lucioles

Samedi 31 octobre

Soirée latina à la Loco-Motive à Villefort! (Partenariat avec le Foyer Rural et la Loco)



18h-19h: Initiation au Forró: Etienne Chabert, musicien et danseur propose une initation au forró, danse de couple populaire originaire du Nordeste du Brésil. Tous les niveaux sont bienvenus.

19h30: Luis Betanzos c'est un solo qui a l'air d'un trio! Un guitariste, sa voix, ses percussions et une machine à boucles et une fusion de sons glanés dans le répertoire latino américain et dans la chanson française.

20h30: Au croisement d'une jam est né Chocolocos : une fusion latino-française portée par l'accordéon, les guitares, la basse, le violon, la batterie et joie d'être ensemble. Ils mettront le forró à l'honneur pour cette soirée dansante.

Pensez à réserver par sms au 06 16 32 82 33 pour l'initiation forró et pour une assiette composée aux saveurs d'Amérique Latine.

Page 7 PONTEILS ET BRÉSIS INFOS ANNÉE 2025 N° 22

Programme culturel

Le vendredi 7 novembre à 21h dans l'église de Ponteils Cirque, la Verrerie Alès : « Nous on n'a rien vu venir »

Une chose est sûre là-dedans, c'est que le titre est définitivement bien senti...

Le principe est très joyeux, on reconstitue une sorte de studio cinéma dans un espace de 3 par 3 avec un fond vert et une télé à nos côtés et on rigole bien à détourner nos techniques de jongleries-portés et vélo acrobatiques avec tout un panel de jeu d'incrustation dans l'image.



Ça ressemble un peu à ça...

https://youtu.be/wFL-2cXmRM8

Le samedi 13 décembre à 21h dans l'église de Ponteils Le groupe KAILA Sisters.

Avec le ukulélé et la guitare lap steel si particulière, dont les timbres évoquent immédiatement les îles du Pacifique, le quartet emprunte également les sentiers du Blues et, avec la présence du cor, ajoute une note cuivrée originale pour des escales en terre New-Orléans. Les airs méconnus du swing hawaïen, des thèmes oubliés et pourtant si savoureux chantés d'une voix généreuse et passionnée ainsi que des arrangements originaux de standards, donnent une fraîcheur à la fois exotique et familière à ce projet. On y retrouve les influences du deep roots blues (musique des esclaves du Mississippi), la tor-



peur des îles de de Waikiki et l'effervescence des comédies musicales new-yorkaises. Kaïla Sisters est, avec un groupe canadien, et un groupe japonais, l'un des rares représentants de ce style musical.

Atlas de la Biodiversité Communale (ABC)

L'ABC est terminé, le rapport final a été rédigé par les deux municipalités intéressées (Saint André Capcèze et Ponteils).

Vous trouverez la version papier du livret condensé de la démarche Atlas de la biodiversité réalisé par le cabinet d'études IFC conseil de Vialas.

Ce document peut être valorisé dans les structures d'accueil touristiques. Y figure également un poster comprenant une sélection des espèces remarquables végétales et animales de notre territoire ainsi que les préconisations pour agir en tant que citoyen-ne.

Page 8 PONTEILS ET BRÉSIS INFOS ANNÉE 2025 N° 22

INFOS—Elections municipales 2026

Les prochaines élections sont les élections municipales. Elles auront lieu les 15 et 22 mars 2026.

Les modalités du vote pour les élections municipales changent dans les communes de moins de 1 000 habitants.

Quel mode de scrutin dans les communes de moins de 1 000 habitants ?

Dans les communes de moins de 1 000 habitants, lors des précédents scrutins municipaux, vous aviez la possibilité de modifier la liste pour laquelle vous souhaitiez voter. Les conseillers municipaux étaient alors élus au scrutin majoritaire et plurinominal, à 2 tours. Les candidats pouvaient se présenter seuls ou de manière groupée ; dans le second cas, le panachage était autorisé, c'est-à-dire que vous aviez la possibilité en tant qu'électeur de rayer des noms de la liste que vous aviez choisie puis éventuellement de les remplacer par d'autres personnes.

Les suffrages étaient ensuite décomptés individuellement par candidat, y compris pour ceux qui s'étaient présentés de manière groupée.

Désormais, dans les communes de moins de 1 000 habitants, lors des élections municipales, il sera appliqué le même mode de scrutin que dans les autres villes. Il s'agit d'un scrutin de liste proportionnel et paritaire, à 2 tours.

Les listes doivent être paritaires (composées d'autant de femmes que d'hommes), et respecter une alternance une femme / un homme ou inversement. L'application de ce mode de scrutin implique le dépôt de listes de candidats (les candidatures isolées ne sont plus possibles) et la suppression du panachage.

Désormais, si vous ajoutez ou rayez le nom d'au moins un candidat sur votre bulletin de vote, celuici sera considéré comme nul. Il en sera de même si vous modifiez l'ordre des candidats.

Cette évolution a lieu car le mode de scrutin appliqué jusque-là dans les communes de moins de 1 000 habitants ne permettait pas le respect de la parité dans les conseils municipaux.

De plus, en raison des travaux de la salle polyvalente, le **bureau de vote** sera transféré dans le hangar des services techniques.